

FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

An den Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße **Herr Joachim Kunkel** Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Rheinstraße 39 68649 Groß-Rohrheim Tel. 06245-905076

Groß-Rohrheim, 05.12.2024

Anfrage: Schutzbedarf für Frauen und Kinder im Kreis Bergstraße

Sehr geehrter Herr Kunkel,

nach Angaben des Bundeskriminalamtes nimmt häusliche Gewalt in Deutschland zu. Im Jahr 2022 wurden rund 241.000 Fälle häuslicher Gewalt registriert, davon ca. 158.000 im Kontext von Partnerschaftsgewalt. Das entspricht einem Anstieg der Partnerschaftsgewalt um 9,1 Prozent im Vergleich zum Vorjahr. 80 Prozent der Betroffenen sind Frauen. Der Schutzbedarf der Betroffenen - etwa durch Frauenhäuser - ist hoch. Doch es fehlen tausende Plätze. Nach den Empfehlungen der Istanbul-Konvention, die Deutschland unterzeichnet hat, fehlen in Deutschland mehr als 14.000 Plätze in Frauenhäusern.

Ein Bericht des Frauenhauses in Bensheim bestätigt diese schlimme Situation für den Kreis Bergstraße. In 2023 waren es Absagen an 112 Frauen mit 135 Kindern, die aufgrund fehlender Plätze nicht im Frauenhaus aufgenommen werden konnten. Ein unhaltbarer Zustand. Zusätzlich fehlt es an Sozialwohnungen, damit die Frauen nach dem Aufenthalt im Frauenhaus wieder in die Selbstständigkeit geführt werden können, um damit auch wieder Platz im Frauenhaus für weitere bedrohte Frauen und Kinder zu schaffen.

Aufgrund der Wichtigkeit dieser Angelegenheit bitten wir um die Beantwortung der nachfolgenden Fragen bei der kommenden Sitzung des Bergsträßer Kreistages:

- 1. Wie beurteilt die Kreisverwaltung den im Kreisgebiet bestehenden Schutzbedarf für Frauen und Kinder?
- 2. Welche kurz- und / oder mittelfristigen Lösungsmöglichkeiten zur Beseitigung des erheblichen Mangels an Plätzen im Frauenhaus werden gesehen?
- 3. Begründet in fehlender personeller und finanzieller Ausstattung besteht beim Frauenhaus leider keine Rufbereitschaft. Inwieweit kann der Kreis Bergstraße hier Lösungsmöglichkeiten anbieten?

Vielen Dank für die Bemühungen.

Mit freundlichen Grüßen

FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße

Walter Öhlenschläger Fraktionsvorsitzender